

La conmemoración del Onze de Setembre

La figura histórica del general Josep Moragues también fue recordada

Las ofrendas florales ante la estatua de Rafael Casanova y los actos institucionales, festivos y reivindicativos fueron la tónica general de la Diada del Onze de Setembre que se celebró en las comarcas catalanas...

Las comarcas barcelonesas celebraron una Diada caracterizada por la normalidad. Múltiples actos públicos jalonaron la jornada. En Santa Coloma de Gramenet, el acontecimiento central fue la inauguración de un gran mural en el parque del General Moragues...

ciudadano haga uso de su lengua sin querer imponerla a los demás. Agregó que "el uso del catalán está sólo al 20 por ciento de las posibilidades que le otorga la legislación".

Paralelamente, y organizado por la Comissió Onze de Setembre, se desarrolló una manifestación bajo el lema "Terrassa per la independència". La convocatoria contó con la asistencia de un centenar de personas y finalizó con un mitin en el que se pidió que fuese retirada la bandera española del Ayuntamiento de la ciudad.

En Mataró, junto a las ofrendas florales de los partidos parlamentarios, el ex conseller de Treball y Cultura, Joan Rigol, pronunció una conferencia en la que abogó para que Cataluña crezca adecuando los símbolos a la realidad.

Trece detenidos -a dos de los cuales se les ocupó un machete- y un policía municipal herido de pronóstico reservado es el resultado de los incidentes registrados en Girona al finalizar la concentración convocada por diversos partidos bajo el lema "Per la pau, el treball i la autodeterminació".

En la capital gerundense, tras la concentración convocada por los partidos, el Moviment de Defensa de la Terra reunió a unas 500 personas en una marcha durante la cual se prendió fuego a tres banderas españolas. Los manifestantes apedrearon posteriormente el Gobierno Civil y lanzaron dos cocteles Molotov. En los incidentes

te durante 364 días al año", informa Ricard Bonamusa.

En Manresa, el senador socialista Jordi Maragall, padre del alcalde de Barcelona, glosó la historia de Cataluña desde la revuelta de "Els Segadors", hasta la muerte de Franco. Maragall aseguró que "no hay precedentes de que este país se haya podido gobernar 10 años seguidos en una plena democracia como ahora".

Entre las actividades reivindicativas destacó la manifestación de 24 colectivos manresanos, entre ellos los partidos PSUC, PCC, ERC y ENE, que contó con la asistencia de 400 personas en defensa de los bosques. La manifestación, que transcurrió sin incidentes, terminó en la Plaça Major, donde se entregó al alcalde un manifiesto en el que se reclamaba una adecuada política forestal.

Estatua de Subirachs

En Cardona, se inauguró el monumento al conde Borrell II, obra del escultor Josep Maria Subirachs. El acto se incluía dentro del milenario de la concesión de la Carta de Repoblament de la villa. La pieza consiste en una figura ecuestre, esculpida en piedra, de 15 toneladas de peso y 5,5 metros de altura.



La Diada tuvo un carácter muy festivo en toda Cataluña

grada Familia. Subirachs debe concluir, asimismo, sendas esculturas para Girona y Montserrat, de entrega inmediata.

En Moià, villa natal de Rafael Casanova, se celebró un simbólico acto institucional con la ofrenda floral ante el monumento del "conseller en cap". El acto fue presidido por el conseller de Cultura.

En Berga, la Diada tuvo tres celebraciones con sendas ofrendas florales en la estatua de Rafael Casanova. Una, institucional, a cargo de CDC, PSC, (PSOE-PSOE), ERC, UDC y CP; otra protagonizada por PSUC, PCC, CC.OO. y la tercera con presencia de la UGT y presidida por el alcalde Jaume Farguell.

En Lleida, 300 manifestantes se congregaron en una manifestación independentista, fruto de la imposibilidad de los partidos de llegar a un consenso. La manifestación recorrió el centro y finalizó ante el Ayuntamiento. El lema fue "Per la autodeterminació i per la plena soberania del poble".

Poca asistencia en Tarragona y Lleida y 13 detenidos en Girona

tes resultó herido de pronóstico reservado un policía municipal que quedó internado en un centro hospitalario de Girona.

Se practicaron ocho detenciones y el alcalde de la ciudad anunció que el Ayuntamiento presentaría una denuncia contra los agresores del guardia municipal.

En Sant Feliu de Guixols, se celebró un homenaje al que fue presidente de la Generalitat en el exilio Josep Irla. La Diada tuvo un carácter meramente festivo en las comarcas tarraconenses. En Reus se celebraron dos actos reivindicativos convocados por colectivos de izquierda que registraron escasa participación. En el Ayuntamiento de Yalls, Jordi Solé Tura, decano de la Facultad de Derecho de Barcelona, hizo una reflexión sobre los cambios sufridos en la celebración de la Diada en los últimos diez años.

En su opinión, es necesario determinar "si pensamos ser los protagonistas y los motores de la construcción de estas autonomías en el conjunto de España, o bien, si queremos encerrarnos en nosotros mismos". En Tarragona, se celebró una ofrenda floral ante el monumento de Rafael Casanova.

En Centelles, ante unas 50 personas, el conseller de Industria, Joan Hortalà, pronunció el miércoles por la noche una conferencia sobre el significado del 11 de septiembre. Hortalà señaló que la Diada es una fiesta "más que reivindicativa para los catalanes, ya que continuamente nos están amenazando". Ni el alcalde ni ninguno de los concejales del Ayuntamiento estuvieron presentes en el acto. También en Vic el conseller de Justicia pronunció una conferencia sobre la Diada.

Tarradellas cree que es lógica una Diada no reivindicativa

Taradell. (De nuestra corresponsal, Dolors Altarriba.) El ex presidente de la Generalitat, Josep Tarradellas, indicó que ahora la Diada es lógico que no tenga un carácter tan reivindicativo pues ya tenemos Gobierno y Parlament. Auguró, el miércoles por la noche en Taradell, que, a pesar de las divergencias de los partidos al celebrar la Diada, ésta iba a ser tranquila y "en ella se demostrará que la fidelidad al nacionalismo catalán es permanente".

Al acto asistieron Xavier Casademunt, Francesc Viadiu y Josep Andreu i Abelló, todos ellos exparlamentarios, y fue presidido por el actual presidente del Parlament.

Tarradellas explicó a "La Vanguardia" que, a su entender, la celebración de la Diada no es ahora tan reivindicativa porque ya tenemos un Gobierno, un Parlament y cada vez la reivindicación es más pasiva. "Es lógico que ahora sea así, lo importante es que haya paz y tranquilidad".

En el acto, Josep Andreu i Abelló evocó el Parlament de 1932 al que calificó como "el más auténtico". Miquel Coll i Alentorn animó a los agasajados diciéndoles que no se considerasen licenciados. El "Cant dels Segadors" clausuró el homenaje.

Significado

En Centelles, ante unas 50 personas, el conseller de Industria, Joan Hortalà, pronunció el miércoles por la noche una conferencia sobre el significado del 11 de septiembre. Hortalà señaló que la Diada es una fiesta "más que reivindicativa para los catalanes, ya que continuamente nos están amenazando".

VACACIONES BALEARES desde 8.970 ptas. - CANARIAS desde 21.575 ptas.*

COMO DISFRUTAR DEL SOL DE LAS ISLAS POR UN SOL DE PRECIO. En barco. Disfrutando. Y además, 3 noches de hotel. Con seguros y servicios. Y si quiere, llévese el coche.

* Desde el puerto de embarque

Pida los programas PROALSOL en su Agencia de Viajes.

Advertisement for PROALSOL travel agency, featuring the text 'Con PROALSOL Buenos Viajes CON LA GARANTIA DE IBERRAIL' and a logo with a sun and waves.

BUP

Profesores especializados - Parvulario - EGB

COLEGIO DEL SALVADOR

Centro Mixto - Promedio 18 alumnos

INTERNADO - Media Pensión - Cocina propia - Autocar - Exter. Calle Teodoro Roviralt, 1, torre (junto Av. Tibidabo, final Balmes) Teléfono 247-01-10

SERVICIOS DEL HOGAR

PARQUET - MOQUETA

Puertas Blindadas

COCINAS Y BAÑOS

T.V. Y VIDEO

MOQUINTER.S.A. Lo más nuevo en moquetas y parquets VENTA AL POR MAYOR Tels. 346 07 16 - 346 11 00

ROBISTOP le garantiza su seguridad por escrito durante 3 años y 3.000.000 pts. en SEGUROS precio completo 35.900 ptas. VILLARROEL, 223 Telf. 3220904 - 0312

estudi cuina? - renovación cocina y baño - reformas en general - presupuestos sin compromiso Diagonal, 520, entlo. - Tel. 2017449

SENTIS Compramos y cambiamos T.V. Color y Videos usados y en cualquier estado. Telf. 242 34 04

OBRAS Y REFORMAS ZAV & DUVESA Torres, Pisos, Cocinas, Baños etc. C/Clot n.º 50 Barne. Tef. 245 19 12 C/Guèlly y Ferrer n.º 62 (Badalona) Tef. 388 13 54

Por los telefonos 301 15 95 ó 301 61 99 le informaremos de como anunciarse en esta sección